REDACTOR: ROGELIO GOLCHER ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSE COSTA RICA, MARTES 13 DE JULIO DE 1926

APARTADO 638 TELEFONO N.º 71 7. AVENIDA ESTE NÚM. 344. IMPRENTA GERMINAL

Consecuencias

AÑO VIII

de los escándalos en Limón

El escándalo municipal de Limón culminó con la destitución del Contador de aquella Corporación.

Su destitución, por las irregularidades habidas durante el tiempo de sus funciones, se hizo en sesión extraordinara a la que concurrieron el Gobernador de la Provincia y el Inspector General de Hacienda Municipal.

El Sr. Knohr favorecido con el premio mayor

Don Edghar Knckr, rico comerciante alemán establecido en esta capital, fue el agraciado con el premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí.

El billete integro le tocó a él, y sabemos que desde hacía algún tiempo venía jugando el mismo número.

El Ejecutivo contra la Facultad de Farmacia

Otro puyazo le dió el Ejecutivo a la Facultad de Farmacia al declarar con lugar la revisión pedida por don Manuel J, Grillo Alvarado, y en consecuencia insubsistente el acuerdo de dicha Facultad por el que se prohibía al recurrente regentar su botica.

Así, pues, a pesar de lo dispuesto por la Facultad, el señor G illo puede regentar la botica de su propiedad, porque así lo quiere el Ejecutivo, previas las razones aducidas para ello.

Quién será el nuevo Jefe del partido Agricola?

tidas por el Lic. don Alber tos públicos, y que por con- so siguiente, no aceptaron la candidatura del Partido Agri- más completo misterio. cola o Echandista que le iba sin candidato.

moverá dentro del seno del bos declararon que de una la comisión dictaminadora, desempeñar funciones milimismo partido un movimien- cloaca sacaron un montón de que en su informe dice: "Pa- tares con lealtad, honradez to en el sentido de buscar de restos humanos que lue ra el conferimiento de gra- y pericia recomendables. das las intenciones de sus y los trasladaron al cuartel. Ley de Organización del directores, de continuar ade-

la Provincia de Alajuela, para demostrar asi su agradecimiento a sus amigos y simlidad.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

EJERCICIO MENTAL

proyecto de empréstito, presentado últimamente al gobierno, ha fracasado moralmente. Con el Presidente están las más autorizadas opiniones de costarricenses. En tesis general, esa opinión está formada por los representantes de las clases agrícolas del país. Quiere decir, finalmente, que si no viene la plata, se ha conseguido una cosa no poco apreciable, la de hacer pensar a muchos hombres. La idea del empréstito ha servido para un excelente ejercicio mental. De ese ejercicio mental han quedado algunas buenas consecuencias o buenas doctrinas, mejor establecidas en la conciencia pública, aunque no pueda decirse que sean nuevas del todo.

La mejor de ellas es, la de afirmarnos en la convicción de que el empréstito no se justifica sino por los intereses que sea capaz de promover. Esos intereses para no pocas personas, son únicos en el país: si se ha de traer dinero de afuera ha de ser para poner a producir la tierra. No se traiga para otra cos. Y las necesidades administrativas urgentes? Prodúzcase, dice el agricultor, prodúzcase, y las necesidades administrativas se resolverán por sí so'as. En relación con este orden de ideas, apenas esbezado, está esto otro: lo de que el país es rico. Será rica o pobre nuestra república? La tradición nos la presenta como país pobre. Durante el régimen colonial figuró como una carga de la corona. Durante un largo período de la independencia se la ha conceptuado como capaz apenas de un progreso moderado pcr su pobreza.

Todo en ella era limitado y escaso. Las instituciones prosperaban débilmente y algunas tuvieron que desaparecer por talta de recursos o porque la pobreza nacional no las justificaba,

Las declaraciones del señor Presidente de por ejemplo, la Universidad. Por lo general, la República harán confiar a muchos que el el estadista es conforme aunque le sobra espíritu para desear el progreso rápido. Pocos tienen la profunda visión de la vida como Carrillo, uno de los fundadores de la riqueza pública. Hay a'go más, les agrada a los costarricenses que se diga de su país que es pobre: pero es que unas veces se dice de él, que es pobre y otras veces se dice de él, que es rico. Hoy por hoy, están casi todos conformes en que es rico: tiene tierras abundantes y fecundas; tiene muchos ríos que pueden ser navegables; tiene des marcs abiertos al mundo; sus clases trabajadoras poseen excelentes virtudes; su generación de hombres activos es muy apreciable. Desde el 1800, con alguna que otra depresión imprevista, en realidad han variado las condiciones del país y éste se ha pu sto en el camino de una más intensa acción en todos los órdenes de su vida.

Somos ricos los costarricenses. Podríamos serlo mejor si organizáramos muchas cosas. Acaso esto es lo cierto: saber organizar el trabajo, sal er organizar la producción, saber organizar la vida en general. Fara qué andames acusiosos buscando ocho mi lones de dólares? Es para organizar nuestra riqueza? Un país rico no puede emplear los dineros ajenos, no puede ni debe imponerse obligaciones que hagan de su porvenir una aventura, sino es para consolidar su riqueza y para vivir de ella. Creo que esto es lo que sienten como cosa definitiva, los que tienen alguna fe en los empréstitos. Sin embargo, van siendo los menos Para seguir justificando esa negoci ción habria que comenzar por combatir el excepticismos conque el señor Presidente ha acogido la última propuesta de los banqueros americanos.

RÓMULO TOVAR

Más detalles acerca del hallazgo macabro de ayer

¿Quién será la madre de ese

Informe desfavorable

El Alcalde cuarto, por Con las declaraciones emi- orden del Juez del Crimen ha procedido con suma autoto Echandi, de que no está ridad desde ayer mismo a dispuesto a aceptar más pues- levantar la sum: ria del capara poner en claro este hecho que le rodea el

patizadores de aquella loca. costado mucho identificar ción de operaciones milita- gular cariño y compañerisesos restos que el Alcalde res; y estas condiciones mo en momentos de prueba.

agrupación se ha quedado ción de Policía Ramón Ro- ascendido al grado de Co-Y ciaro está que esto pro- pector Vicente Castro. Am- lu a acogida por parte de go envolvieron en un papel dos Oficiales superiores la También manisestaron que Ejército solo pide, en su ar-

La iniciativa que varios concurren en favor del Ayer mismo prestaron señores diputados presenta- señor Montandón, puesa postular nuevamente para declaración indagatoria el ron al Congreso para que to que la documentación que mendarme de la Primera Sec- don Samuel Montandon sea obra en el expediente degero, como también el Ins ronel efectivo, ha tenido da al país, se ha dedicado a muestra que desde su llega-

Muy merecido es el estímulo que por parte del Conla señora Catalina Arias tículo 57, que el aspirante greso ha de recibir el apre-Don Alberto solamente Cortés les había manifesta- se haya consagrado a la ca. ciable amigo señor Montanc pturía la Gobernación de do que ese era un niño, da- rrera de las armas, o que al dón, quien al servicio del Por su estado pútrido ha aptitud en el mando o direc. mejores actividades con sin-

señor Zeledón.

A pesar de ello, las inves. tigaciones se están llevando que ha llamado mucho la algunos están lalsos. atención. De ser restos huque los arrojó a la cloaca o tud que se requiere. al escusado de donde tueron visión de lo ocurrido estaba del hallazgo.

Que misterio se encerrará en todo esto?

dijimos ayer, se trata de y carga para Puntarenas y una madre que diera a luz do a luz antes de tiempo. menos haya acreditado su país ha puesto siempre sus brir su vergüenza del deilto amoroso.

Homenaje al martir de Buenos Aires

NUM. 2278

El domingo próximo varias escuelas de esta ciudad tributarán un homenaje al glorioso mártir de Buenos Aires García Flamenco, en el Parque de Morazán.

Es posible que concurran los revolucionarios del Sapoá, aunque muchos ignoran tales preparativos, pues ellos deben ser los primeros en participar de la invitación y presidir todos aquellos actos en que se honra la memoria de los que fueron sus abnegados compañeros en las luchas por la libertad.

Gran demanda de muebles

Debido a las facilidades con que la casa de don Fernando Asch da sus mag. officos juegos de muebles, es que se nota una enorme demanda de los mismos.

Juegos de sala, de cedro y caoba, se venden a preclos sumamente fofimos. Es la casa que en realidad más favorece al público,

La agrupacion agrico ia del Congreso

La agrupación nacional agrícola del Congreso tendrá una reunión en uno de estos días para definir que actitud asumirá en caso de que se llegue a discutir en la Cámara el proyectado empréstito norteamericano.

Algunos de los señores diputados de esa agrupación no están conformes con el proyecto.

El Río Barranca continua demasiado crecido L s trabajos para reparar el puente

El señ r Administrador del Ferrocarril al Pacífico. tan luego tuvo conocimiento de haber sido arrastrado un gran trecho del puente so. bre el Rí: Barranca, en la vía férres, por la enorme crecida del mencionado sío, pasó al Médico del Pueblo, se trasladó a aquel lugar con una cuadrilla de peones.

Allá se encuentra actualmente dirigiendo los trabajos de reparación del puente y a cabo todavía para escla- asegurando los tramos que recer por completo este caso auo quedao, y los cuales

El río continúa bastante crecido, lo cual hace que los manos, lo que falta por sa- trabajos de arreg o no se ber quien ha sido la madre leven a cabo con la proutl.

arrastrados hasta el lugar preparado con algún material que se llevó consigo.

Su deseo es arregirlo cuanto antes sea posib e para no laterrumpir en muchos Posiblemente, como lo días el tráfico de pasajeros viceversa.

Posiblemente la semana entrante ya quede expedito el tráfico, que ahora se hace per medio del trasb rda, usando lanchas suj to a cables para pasar el río.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La acción significativa de los obreros

Después de la guerra europea, las clases obreras de otros países más avanzados que los hispanoamericanos, comprendieron la necesidad de una consolidación más efectiva, para poder contrarrestar las consecuencias que la misma acarrearía al mundo y que se harían sentir y las calidades de las piedras parajes y los climas; las cuacomo mayores estragos en el pueblo.

Entonces se notó que en Francia, Alemania, Inglaterra, España, el movimiento obrero se hizo con mayor fuerza en una tendencia de unificar los diferentes gremios para formar un block que evitaría en muchas formas el avance de una especulación que ya habría sus grandes fauces para absorverlo todo y pregonar una miseria más espantosa que la que se posesionó del pueblo ruso y que la que ya había batido sus alas por todo el mundo al comenzar la guerra.

Las sociedades obreras, por mandato imperioso de la necesidad, tomaron tal incremento, que, como una sola entidad se impusieron para obrar de acuerdo con las circunstancias que se iban presentando.

Y tenemos, pues, que las más grandes huelgas, se han llevado a cabo después de la guerra, para imp dir la disminución de los salarios y obligar más bien su aumento.

Luego ese movimiento de acción social repercutió Manifiesto del "Centre Ca. Norteamericanización de Centro Améen la América, y de los Estados Unidos siguió a México, talá", de la Habana, a los extend éndose hacia el Sur hasta la Argentina.

Si bien es cierto que en algunos países la imposición españoles y extranjeros re- Sin licalismo y Anarquismo, L. Fabbri del interés obrero no se ha llevado a cabo con huelgas y flexivos, residentes en Cuba. La Denocracia y los hacendistas, con revoluciones, también lo es que esa evolución social se ha venido haciendo por los medios de un orden de fiesto, que va contra Primo Miguel Servet y Calvino, A. Dide paz pero obrando con energía; buscando los medios más de Rivera, hemos tenido inadecuados para el ambiente de nuestros países; creando formes que todos los catala- Pedro el Grande, D. Merejtow ky Cooperativas, Bancos, Casas del Pueblo, Bibliotecas, nes residentes en América periódicos y muchas otras cosas, que están llamadas a odian al Directorio y en par- Eduración femenina, por varias disproducir sus buenos resultados para beneficio de todos ticular al gene al Primo de los que en esa forma se han agremiado.

Aquí, en nuestro país, gracias al esfuerzo de un opresora contra Cataluña. grupo de ilustrados obreros, se han formado sociedades con carácter estable y que están dando sus buenos «Repertorio Americano».

Y debido a esa acción, de suyo tan significativa para del corriente, trae en la porsalvaguarda de los intereses obreros, es que muchos tada el retrato de la reputa. Madréporas, poesías, José E Losada salvaguarda de los intereses obreros, es que muchos tada el retrato de la reputa. Problemas de España, S. Alba trabajadores cuentan con su casa propia, donde ya no da escritora Teresa de la La herencia de Carranza, expresidente Correo 15 sacos y 4 paque monte, cierre, extraiga matendrán la constante amenaza del casero ni la implacable Parra, junto con un cuento La República de los Soviets, Luis acción de la justicia arrojándolos de las viviendas por literario de su propiedad. atrasos en los pagos.

Y más adelante contarán con un nuevo apoyo, que selecto material. no les hará tan amarga la existencia, cuando la naturaleza mine sus cuerpos en largas enfermedades. No habra La Alondra» .-- En el to- Vieja y nueva política, conferencia, la humillación de implorar un servicio médico, ni de mo Nº. 33 de La Novela suplicar como un esclavo el adelanto monetario al patrón Ideal, que se edita en Barce- El resplandor del ocaso, F. Soler ni esperar de este un gesto inhumano que hiere más que lona, y que gusta mucho Cuentos de amor y de tragedia, Viuna enfermedad material.

Nos referimos al proyecto para fundar el Socorro lita corta pero muy selecta El genio de las religiones, E. Quinet Mutuo, que constituirá un grande alivio para los obreros en su estilo. asociados.

Ya tenemos aquí la Sociedad Cooperativa Constructora que da casas a los obreros; el Banco de Cooperación, que facilita dinero con muchas facilidades; ahora habrá CODFO también el Socorro Mutuo; para darles medicinas y alimentos; y más tarde el Seguro de Vida, que vendrá a ser un lenitivo monetario para las viudas e hijos de los trabajadores tallecidos.

Estas son iniciativas efectivas que harán que el está cobrando las cuen. Parábolas, Guyau obrero lleve una vida más independiente, más tranquila tas del trab jo de alcantariy de más orden, po que no hará pensar en huelgas de la acequia de Las sastrosas, ni en represalias por lo general injustas, sino Arlas, en el socorro mutuo, y en la fuerza unitaria que se impone por el respeto, contra los que creen que el obrero impuesto por el Municipio es simplemente el mulo de carga, que ha de vivir en el a fin de pagarle la comisión Leopardi, Balmont, Wordsworth, Ca establo de las inmundicias humanas.

ROGELIO GOLCHER

ELECTRIC

2 H.P. 220 volts, tiene para la venta

LUIS GARCIA

Almacén de don Alfredo Esquivel

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Para hacer reflexionar

canzo las causas de las cosas, al útil y donoso Esopo. cipulo de Séneca, que pudiera tenían los pres. ser Lucilio, apassonado de Platón, como divino, de los

Pasó a la filosofía, y co- siete de la fama, de Epicteto menzando por lo natural, al- y de Plutarco, no despreciando hoy en La Gaceta, la la persona designada al

la composición del universo, Supo con misterio la cosmoel artificioso ser del hombre, grafía, la material y la forlas propiedades de los anima mal, midiendo las tierras y les, las virtudes de las hierbas los mares, distinguiendo los preciosas. Gustó más de lo tro partes hoy del universo, moral, pasto de muy hombres, y en ellas las provincias y blemas y apólogos. Gran dis- dejados, jamás supieron donde

BALTAZAR GRACIAN

Publicaciones recibidas

«El Martirio de Cataluña». cubanos patriotas y a los El Catolicismo y sus luchas con el

El número 2 del sábado 10 La juventud intelectual de la América Además contiene mucho y

porque constituye una nove- Fanatismo político y religioso, Pére

Dicho porcentaje ha sido al cobrador de cuentas, lo cual han considerado ilegal y arb trarlo los interesados por cuanto ellos ni se han negado a pagar dicho servi clo of han retardado el

recib s correspondientes sin metivo alguno que lo justifign-

Encuedarnacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA libros de todas clases, desde lo más precios más económicos que en ninguna otra arte.

nar, tráigalos a este taller que ñiga que es quien debe quedará satisfecho por lo baráto y por lo perfecto del trabajo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7º Este, Núm. 344 CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono Nº7

A UN COLON EL TOMO rica, Vicente Sáenz El nuevo Dios, Barón d'Holbach

Con motivo de ese mani- Hacia la Universidad futura, E. Nelson Perfume de belleza, J. Fabio Garnier Los dijes indiscretos, Diderot

> La Ciencia Moderna y el anarquismo, Pedro Kropo kine

tinguidas escritoras La impiedad triunfante, L. Ferri Rivera, por la actuación La Ciencia de las Religiones, 2 to- Sur. Trajo pasajeros. Correo mos, Burnouf

La única salvación, P. J. Proudhon Antología de escritores jóvenes ar-

Las diosas de la vida, Soledad Gustavo hispana, Alejandro Sux.

Araquistain De frente ai ateismo, L. Arreat La Ciencia y la Conciencia, C. Va-

Ciencia y Materialismo, C. Letorneau El laud en el valle, poesías, H. Fierro Ortega y Gasset

Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós

Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland

El Padre Miguel Mir, F. Viñals y

Comedia de amor, Ernesto Martín Fuegos fituos, poesías, Juan Rafael Las tenazas, comedia en tres actos,

Pablo Hervieu El indiviouo y la sociedad, J. Grave Con un rec rgo del 10 % Federalismo, socialismo y antiteol-o gismo, M. Bakounin

Historia de las ideas morales, P. Gille El mundo nuevo. Luisa Michel

LOS GRANDES POETAS Poesías de Shakespeare, Víctor Hu, go, Horacio, Dante, Heine, Shel ey-Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novalis, Pasc aes rasquilla-Mallarino, etc.

La Imagen del Niño Je- ex mandatarlo. sús recorrió el barrio del Turrujal y en casi todas las casas de los vecinos creyentes se hicieron artísticos altares para recibirlo.

La misma procesión ha se ha establecido un taller de en- estado siempre a cargo de la cuadernación en el que se empastan Curia del Carmen, pero sencillo hasta lo más lujoso, y ahora ha sido postergada para cuando regrese del Cuando tenga libros que enquader. Salvador el Presbitero Zúpresidirla.

Se confirmó la dimisión de un Tesorero Municipal

el mencionado puesto, aquél.

El señor Barrantes alega que él no había dimi- por sus múltiples ocupatido, desde luego que era ciones particulares, no el Tesorero en propie- podía desempeñar ese dad.

tiene esta tesis: mantener sustituyera, lo cual no se el acuerdo, porque te- ajustaba con la ley. Y niendo el carácter de habiendo renunciado éste personal todo nombra- la Municipalidad consimiento para ocupar un deró como dimitente a cargo público, ya sea su padre.

El Ejecutivo publica nacional o municipal, es resolución por la que se efecto, en la especie per declara sin lugar la ape- el Municipio, quien tiene lación interpuesta por la obligación de servirlo don José María Barran- y no puede encomendartes, Tesorero Municipal lo a la atención de un del cantón de Flores, tercero, y además porque declarando además firme la garantía para responpara dar vida a la prudencia, naciones, los reinos y repúbli- el respectivo acuerdo de sabilizar las funciones y estudióla en los sabios y filó- cas, ya para saberlo, ya para la municipalidad, por el de Tesorero, es también sofos, que nos la vincularon hablarto, y no ser de aquellos que se aceptó la renun- personal y no puede en sentencias, apolegmas, em que, o por ignorantes o por cia a su hijo don Julio hacerse extensiva a un quien lo reemplazaba en auxiliar designado por

El señor Barrantes, cargo, y entonces reco-Pero el Ejecutivo man. mendó a su hijo que le

vapores

El vapor Acajutla fondeó procedente de San Juan del 12 sacos y 5 paquetes.

El vapor Salvador zarpó

Se hunde un camion del terreno. con pasajeros y mercaderias

Los venenos de la inteligencia, C. Ri- ocurrió un grave accidente cerciorarse en el mismo teautomovilístico en la Carretera del Sur, hundiéndose las formalidades del caso. un comión en camino con pasajeros y mercaderías.

> Los telegramas veoldos de Hondaras sobre el particular no dan detalles de este suceso, por lo cual no er emos que haya habido que lamentar.

El ex presidente Ber trand en estado ago. nico

Otra de las noticias que nos han llegado, procedente MDIO de Teguciga pa, es la que autoridades podrán ser apes: refiere al estado de gra-De la Parroquia de La ved d en que se encuen-Los vecinos quejosos se Soledad salió antier la proce tra el ex presidente do:

Nueva ley sobre deshaucios

La Comisión de Legislación del Congreso dictamina sobre el proyecto del Ejecutivo sobre Ley de Deshaucios, introduciéndole algunas modificaciones.

Según la nueva ley, se de Punt renas pera San procederá al deshaucio con-Juan del Sur. Carga 206 tra todo detentador que en bultos, 50 sacos de cacao. adelante invada, ocupe, desdera o cultivo, disfrute o tenga en precario una propiedad rústica, sin consentimiento de u dueño.

·Para ordenar el deshaucio basta que el que lo promueva presente título inscrito de su propiedad, y el plano

Presentada la demanda con los documentos aludidos, la autoridad por sí o por Tegucigalpa - El nueve medio de sus agentes deberá rreno de si se han llenado

Una vez hechos todos los trámites, las autoridades ordenarán a los ocupantes que desalojen las propiedades dentro del término de ocho días y que se abstenninguna desgracia personal gan de perturbar o molestar al propietario.

El conocimiento de los deshaucios corresponderá a los Agentes Principales de Policía en los cantones mayores y a los Jefes Políticos

en los menores. Las resoluciones de dichas ladas para ante los Gobernadores de Provincia.

Lo dispuesto en esta ley dirigirán a la Comisión de sión del Dulce Nombre, tor don Francisco Bertrand, no afecta el derecho de las Sanidad protestando de ese habiéndose recolectado una La noticia dice que en La partes para llevar sus asunbuena cantidad de limosnas. Ceiba está agoalzando dicho tos a los tribunales de justi-

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Les ma deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartade 334

Teléfono 61

Una sesión que promete ser muy Dorrascosa

Cargos contra un funcionario

legal extendido a favor Los señores regidores iba a traer su cola.

to a concurrir a la sesión todos. municipal del viernes próximo, y allí dará las que ese ex-Regidor for- tarse a la defensa.

Ya lo digimos en edi- mularía serios cargos ción anterior: el asunto contra el Interventor Mudel documento sin valor nicipal scñor Carvajal.

del ex-Regidor Pochet esperan que también concurra a esa sesión el se-Y claro que la traerá. ñor Sotela, ex-Goberna-Ahora el señor Pochet, dor de la Provincia, para con lo que se ha dicho que también explique el respecto al mencionado caso, que ha sido una mado un decreto creando el Segundo Congreso Posta documento, está dispues- verdadera sorpresa para Consejo Judicial, alto cuer Pan Americano.

Por otra parte, el sexplicaciones del caso. nor Carvajal concurrirá se en la Judicatura Fué y variables. La temperatura Y hasta se nos dijo ayer a dicha sesión para apres-

DONDE

Kenuncia 1 aceptada

Por acuerdo de ayer, se aceptó la renuncia que mo, en el salón de la Cádel cargo de Oficial Mavor del Registo Judicial reunion de petroleros. de Delincuentes presentó el señor Arturo Segreda de la Compañía Nacio- La Empresa de Felipe J. clentas bombillas, a que se-Castro, y se ascendió a la primera escribiente señorita Luz Quirós, y en reposición de ésta se nombró a la señorita Ma· encuentran con motivo tilde Segreda.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirccción de La Pren-

Las actividades petroleras

Para el jueves próxi mara, se prepara una

Asirtirán los miembros nal, que se muestran muy interesados por resolver la situación en que se de la actitud asumida por el Gobierno.

También en esa reunión conocerán de otros varios asuntos de interés para la Compañía, como también el de nombrar nueva Directiva.

Anuarlo de Informacióny Guía de Interés ge neral PRECIC DEL EJEMPLAR & 2-00

Franco de porte a toda la República - Los pedidos a

Libreria Española de María v. de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO 314

Noticias de España

po cuya misión consistirá en sus categorías, los cuales pectivamente. realizarán ante los tribunales de todo el país la tarea con las leyes elgentes.

Guatemala para ratificar el tico. convenio de protección a la producc on industrial.

español en México, para re consecuencias.

Madrld, julio-Se ha fir presentar a España en e

proponer los ascensos y re- Mad II, julio-Relna bren formas que deberán realizar. tiempo con vientos flojos señalando el orden de los tiempos para Puerto Castilla: 2 sacos café, oado también el decreto máxima se registró en Baseparando los cuerpos judi- dajoz, de 35 grados y la cial y fiscal y creando una mínima en burgos, de 5 En carrera de fiscales de diver. Madrid sué de 27 y 15, res

Madrid, -jullo. Efectuose también somos linaje. de acusar de conformidad hoy el entierro de le señora Inés Primo de Rivera viuda debemos pensar que la Divinidad de Permantin. Fué una gran Madrld, julio-El Rey manifestación de duelo, confirmó un decreto otorgando curriendo el Gobierno en credenciales de Pianipoten- pieno, representaciones del ciarlo al Ministro español en Ejército y el cuerpo d'plomá aho a a los hombres, que todos en El socialismo y el pensamiento mo-

Madrid, julio-En la corri Otro decreto autoriza al da celebrada ayer, Belmonte Marqués de Berna, Ministro fué ongido dos veces, sio

La empresa Alvarado refuta

un informe

cual refuta en términos pre Este asunto, de no ser re brado incandecente.

La nota de la Empresa Alvarado es contundente, y prueba de modo claro cómo tiene razón para hacer ese restrafa por hacer. cobro, si ndo la principal el hecho de que ya ha suminis trado mucho más de las dos

Alvarado y Co. envió una gún el contrato, está obligaextensa nota a la Comisión da a suministrar gratultade Vías Públicas, y por la mente a la Municipalidad.

cisos el informe del Teso: suelto favorablemente para rero Visador adverso al pago la Empresa, por la Comisión de una cuenta que pasa de respectiva, tendra que pasar @1400 por servicio de alum al conocimiento del Apoderado Municipal para que este fuocionario de un informe en lo leg 1, que es lo que Precio de suscrición: @ 2.30 al me

Imp. GERMINAL

Un valioso y antiguo Documento

las cosas os veo como más supers. sin pasajeros ni carga ni correo. ticiosos. Porque pasando, y vien conocerlo, ese es el que yo os correo.

todas las cosas que hay en él, éste sin pasajeros, carga ni correo. siendo Señor de cielo y de tierra, El 9 a las 17.30 zarpó para y los términos de su habitación, I ceja de chocolate, sin correo. para que buscasen a Dios, si por ventura lo pudiesen tocar o hallar, aunque no está lejos de cada uno de nosotres. Porque en él mismo vivimos, y nos movemos, y somos: como dijeron también algunos de vuestros poetas: Porque de él Apartado 638

"Siendo pues linaje de Dios, no es semeJante a oro, o plata, o piedra, labrada por arte, o indus. El feminismo en las sociedades motria de hombre.

pos de esta ignorancia, denuncia Nuevos derroteros penales, P. Dorado todo lugar hagan penitencia, por cuanto ha establecido un dia, en el cual ha de juzgar al mundo De los delitos culposos, 2 tomos, A. segúa justicia, por aquel varón que habia determinado, dando certidumbre a todos, resucitándole La Fi sofía y la Escuela, 3 tomos,

PAULUS.

(Traducido del Latín por el La nueva Pedagogía, G. Rodríguez Ilmo. Sr. D. Felipe Scio de San Miguel, Obispo de Segovia.)

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

ROGELIO GÓLCHER

Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

ADMINISTRACION: 7ª Avenida Este, Nº 344

Teléfono Nº 71 :: Apartado 638 San José Costa Rlica

Puntarenas 10. Hoy a las 6.30 horas fondeó el vapor noruego "Ottar" proceden-"Varones Athenienses, en todas te de Acajutla con 2 días de mar,

Hoy a las 10.30 horas fondeó el do vuestros simulacros, hallé tam. vapor costarricense M. S. 'Rosana' bién una ara, en que estaba procedente de Balboa y haciendo escrito: AL Dios no conocido, escala en Golfo Dulce con 5 días A aquel que vosotros adorais s n de mar, sin pasajeros, carga ni

Hoy a las 11.30 horas zarpó pa-"El Dios que hizo el mundo, y ra Bilboa el vapor noruego 'Ottar'

no mora en tempios hechos de New Orleans via Puerto Castilla mano, ni es servido por manos de y Habana el vapor norteamericahombres, como si necesitase de no Atenas. Pasajeros: para New alguna cosa, pues él mismo da a O leans, Julio García, Puerto Castodos vida, y respiración, y todas tilla, Carmela Bustos, Betsaica las cosas; y de uno solo hizo todo Bustos, Augusto Bustos, Francisel linaje humano, para que habi co Bustos. Carga para New Ortase en toda la haz de la tierra, leans: 2 cajas aparatos del radio,

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

- Teléfono 71 BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

A & 1.25 EL TOMO EMPASTADO dernas, 3 t. E. González Blanco La conciencia criminosa, M. Longo Y Dios disimulando los tiem. Antropología criminal, E. Laurent derno, 2 tomos, A. Chiapelli Política social y economía política,

2 tomos, G. Schmoller. Angiolini

El materialismo histórico y la So-T. Angiulli

El mundo y el hombre, C. Perrini Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi

Los comienzos del Arte, 2 tomos, E Grosse El paro forzozo, M. Thury El ocaso de la esclavitud en el mundo

antiguo, 3 tomos, E. Ciccotti Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Ni-Génesis y funciones de las leyes pe-

nales, 2 tomos, M. A. Vaccaro. El Estado socialista, 2 tomos, A.

El exito de las naciones, 2 tomos, E. Reich Teor a de las fuerzas sociales, S. N. Pttena

La anarquía: - Las ideas.-Los hechos. H Zoccoli La anarquía - Apreciaciones éticas,

H. Zoccoli Delir cuentes astutos y afortunados,

2 tomos, L. Ferriani. La educación desde el punto de vista

socio ógico, 2 tomos, F. Elslander Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio La explotación infantil (dramas de la

infancia), L. Ferriani Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.

Individualismo y socialismo, A. Al-

JUEGOS DE SALA DE CEDRO Y CAOBA DESDE @75 HASTA \$1,500

Unico Almacén de Muebles en San José que vende 100 juegos de Sala mensuales. Usted llega, e coje el juego y el tapiz a su gusto y al día siguiente se le entrega listo

ALMACEN DE MUEBLES DE FERNANDO ASCH

Cincuenta varas al Sur de la Catedral

TELEFONO 215

SAN JOSE

APARTADO 904

Nota-Cambie sus MUEBLES por NUEVOS dando usted muy poca diferencia

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

[Evolución! He aquí la palabra Luego en el mundo religioso magnética que ha engañado a no necesitamos ya citar la histo. millares de personas que no pro- ria; desde la terrible guerra eurofundizan, ni se preguntan en qué pea, muchos que se llamaban La Basilica fantasma, Pierre Loti sentide tiene lugar tal evolucion. católicos o protestantes, ahora son El principe feliz, cuentos, Oscar Wilde ¡No es un sentido contrario al su- espiritistas, teosofistas, anarquispuesto? Porque en el mundo mi- tas u otros istas. Me refiero a los La nueva Rusia creada por los Soneral, vegetal y animal, no ha ha- que con sinceridad lo manificatan. bido cambios conocidos, desde la Claro que hay millones, entre los Lecturas, Angel Ganivet más remota historia humana. El setecientos millones de católicos oro, plata, bronce y otros metales y protestantes, que siguen figu. La canción triste, poesías, V. Medina de nuestros días son iguales a los rando como tales, aunque niegu n Del momento fugaz, L. Montalbán que conocían nuestros antepasados dogmas y protesten de reforma. Homenaje a Francia, varios autores SU CASA" continúan las rido el señor Sáenz in- nos interesada en invesque no ha habido tel evolución, han fijado en que al usar su liber- Páginas selectas, Jacinto Benavente de preparar y hacer un linauaque algunos, como Burback, tad como ciudadanos de una Antología hispano-americana. Nicapretendan haber obtenido una nue. Democracia y decir, "yo no creo va variedad de papas; esto no pue- en la confesión, pero soy catélico" de llamarse evolución. Se obtiene están expresando una imposibili- De sobremesa, Jacinto Benavente una nueva variedad cruzando otras dad. Al protestar de la confesión, Bronces de antaño, E. Calsamiglia sombrero última novedad variedades. Pero pruebe de cruzar cualquier dogma o artículo de fe El iardin de Epicuro. Anato e France ua repollo con una papa, o una de la Iglesia Romana, son tan zanshoria con una cebolla y verá protestantes como Lutero. Y si hasta donde llega; no puede hacer- un metodista, por ejemplo, no se Las guarias del crepusculo, Napoleón lo, ni tampoco otro hombre en la conforma a la disciplina de su tierra. Podemos cruzar gallinas secta, deja de ser metodista; así tan a menudo como queramos y tambiéo, si un bautista acepta el producir nuevas variedades, pero rociamiento o efusión, como los Las obras y los días, Eugenio D'Ors siempre serán gallinas. Pero cuan presbiterianos y otras sectas, en Poesías, Edmundo Montagné do se trata de cruzar una ga'lina lugar de la sumersión, según el

lites?

del Génesis y aquellos que, sin mas hacia abajo. prueba alguna, quieren tener san. En el mundo comercial también Por esos mundos, Rodrigo Soriano señores profesores al enseñar esta el abismo. del orangután; tienen una ciencia aguada qué les bace ignorar la cen los irracionales.

c'on; no en el mundo mineral, vegetal o animal, sino en el mundo moral, religioso y político-una rios a monarquías; de monarquías evolución patente al que quiera a democracias y un tantito de Poemas modernos y exóticos, pos ías, observar. Porque difícil sería pro- anarquismo, socialismo, buhlshebar que la moralidad sea una vismo. ¿El fin? Vean los cuatro especie permanente; no niego que muchos se esfuerzan en llevar hoy ginetes en el libro del Apocalipsis una vida moral, pero pocos lo capítulo seis. consiguen; la evolución es bacia abajo y no bacia arriba.

con un carraco, ¿cuál es el re ulta significado de la palabra original Sus mejores cuentos, A. Monteavaro «Baptizo», deja de ser un bautista. Lineas, Andrés Terzaga El mismo Darwin admitió esto En fin, si uno se llama cristiano, El sexto matrimonio, H. de Régnier y nunca habló de su teoría como mas no depende exclusiva y totaluna certeza. Reconoció franca. mente para su salvación en Cristo, mente que "no podemos probar Dios Hijo en su divinidad, y Dios Prosas, José Asunción Silva. que una sela especie haya sido Hombre como hijo de la Virgen Cuentos grises, Carlos Gagini ca biada." (My Life and Letters, Maria, no es tal cristiano, según página 210, volumen I.) Si Dar- la mejor teología. Sin embargo, La Jania, cuadro dramatico, Luciano win no pudo probarlo, y él mismo un gran número permanecen como asi lo admite, ¿de donde viene miembros nominales, y el sistema Hene, revista ilustrada, 100 páginas tanta certeza de parte de sus saté. religioso llamado cristiano se va nagloria de los setecientos millo-Veamos en el mundo animal; nes de miembros, cuando en reali- Pequeño ideario, Angel Ganivet de, là mayor controversia entre pocos los escogidos.» Y así tene Octavio Mirabeau los que aceptan el origen del mos hoy una evolución en el Gente de Mad id, siluetas y semblan.

gre "mona" en, las venas. Pero hay evolución y por cierto que es aparte de cualquier afinidad con digna de estudio. Pero es una Palabres, L Ruíz Contreras los animales irracionales, en cuan. verdad triste; he conocido com r- Polvo del camino. Angel Guerra to a lo físico, ¿como puede un ciantes en varios prises; unos Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda hombre sensato pensar que la na- riquisimos y otros arruinados. turaleza humana haya llegado a Unos habían empezado pobres su lo que es (un espíritu, o parte que carrera y ahora son millonarios. sabe; un alma, o parte que siente Los he conocido de muchos tamay un cuerpo la parte visible), por nos, colores y lenguas; a alguno, evolución de moléculas que habían con una gran fortuna, le perseguía flotado sobre las aguas por millo. la obsesión de que a causa de la nes de años hasta llegar a tierra crisis prevalente podía llegar a la firme y allí convertirse en réptiles, mendicidad, y se suicido; pero aun luego en mamales, hasta llegar al tengo que encontrar al comercian mono y luego a ser nuestro ante te feliz, y sin embargo, los hubo. pasado? Hablarán en serio ciertos Aqui también la evolución es hacia

descabellada idea a los pobres Y en el mundo político..... alumnos? No habrá algún mucha. Janastos! ni pensaba jamás hablar cho que les averguence, pregun de política; porque si meto en esa tando por qué los monos existentes zona, quién sabe cómo salgo! Graziela, a ovela, A. de Lamartine continuan siendo monos, o por qué Mas diré poco; el paciente lec.or les réptiles no se convierten en que me ha acompañado un rato, Las ciencias històricas, E. Renán chimpancés? ¡Cuán grande es la in pensieri, por el intrincado labe locura humana! Aunque nunca se rinto evolutivo, puede continuar baya sabido que un mono hubie a sus anchas, sans compliment, se resuelto un simple problema de consultando la historia, both sanc sumar, con todo hay hombres, ta et profane, ohne schrecklichkeit. Hermanito menor JM Chacon y Calvo llamados científicos, que creen que Creo que la primera forma de De los jesuitas, J. Michelet su cabeza es tan plana como la gobierno fué socialista; hubo lap existencia del espíritu o asiento cias, más tarde siguieron las y ¡patapluml miren como evolu- Almabella, novela, Enrique Lodos Yo creo, sí, que hay una evolu- cionó el mundo político-hacia atrás, como el cangrejo: de impe-

B. MONTLLAU.

Novelas de varios estilos, slicítelas en la Dirección de La Prensa casa Falcó

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

ginger grande y pequeña

IBRERIA FALCO Avenida 7ª, Este, Núm. 344

Apartado 638 - Teléfono Nº 7 LIBROS SELECTOS

CASA FALCO

A CO.30 EL TOMO La escuela altruista, A. Lorenzo Miscelanea literaria, Juan Maragall La ciencia y la metafísica, C. Gagini viets, por C. Nicolsky

La vida que pasa, Eduardo Zamacois pujado, pirograbado etc)

Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta artículos, Eca de Queiroz

El alma de la escuela, Luis de Zulueta Ocios, varios autores

Algunas paginas, Remy Gourmont A 0.50 EL TOMO

LESCAVES selecta lectura La rosas de Engaddi, poesías, Aré-

aquí es donde ha habido, sin du dad «muchos son los llamados y La Fpidemia, comedia en un acto,

h mbre segua el primer capítulo mundo religioso-no hacia arriba, Pecara minuta, poe ías, Felipe Pérez

Prosa epistolar, Marqués de Santillana Botone, de muestra, A. Sanchez Pérez Para una grandiosa función Cu ntos, Alica Pestana Rataplan!, José Mª Matheu

La niña Araceii, novela, J. López Vadenoro Con el eslabón, Enrique José Varona Antología de la ver-incación ritmica Pedro Enriquez Uren . De la amistad y del diálogo, E. D'Ors Universo en la Ciencia antigua,

Felipe Picatoste Novelas, Lope de Vega Rick, novela, Eduardo Zamacois Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall

Cosas mías, Joaquín Dicenta Juglarias, poesías, Eduardo Marquina Las cocineras del rosal, O. Jiménez El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martinez

Al margen de la eocpeya, E. Martín

Trabajos de amor perdidos, "media, W. Sh kesperre Brochaches artículos, T. P. Mechini Sala de retratos, Enrique D.ez-Canedo

Temas varios, Eduardo Benot sos de anarquía; luezo democia. Crit ca del cristianismo, F. Laurent Prensa El utilitarismo, Stuart Mill La propiedad, P. J. Proudhon de la inteligencia, del cual care. monarquias, después los imperios, Vagamanderías, poesías, C. Gagini

Antología de escritores jóvenes, varios Chispis, co. P. de Salvo Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune .

Bartelomé Gal'udez

Sastrería

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

"LA MUJER EN SU CA-

Esta revista desde su fun dación, hace 25 años, se ocupa de cuanto loteresa a la mujer; Labores a mano y a mádulna, Ropa blanca y Modas para Señoras y ni ños, Trabajos artisticos (re

En el oúmero del mes de Limón. proplo, tambléo para el Estío. En la de Literatura se publica un articulito para Martinez Sierra titulado:

con toda reverencia". Además en este número termina la novela de Chantepleure "La Aventura de Huguette".

Aprecle usted cuán interesente es "L'A MUJER buen ciudadano se ha vestigan. Oro de la manana, poesías, Rafael EN SU CASA". Mande hoy mismo este anudelo a la Editorial Bailly-Baillere, Anto ogia de la versificación ritmica, Apartado 56 Madrid y recibirá gratis un número de

esta noche

Para esti noche el Comendador Maleroni, que con tanto exito ha estado actuando on el América, precon u i scogido programa.

La función será en tres tandas y a precios populares.

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enferm edades de los ojos, cidos, nariz y g rganta

HORAS DE O ICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRI D' DES

Buenas novelas, en con el anuncio de los pró-Dirección de La

Tipos de cambio mejores oncenas.

| New York | 400 1/2 4 |
|-----------|-----------|
| Londres | 390 |
| Paris | 57 |
| España | 325 |
| Italia | 73 |
| Suiza | 388 1/2 |
| Bélgica | 58 1/2 |
| Berlin | 401.5 |
| Amsterdam | 40 1/2 |
| | |

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UN presente campeonato. conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picasón o 1 externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de l E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Acusando recibo Intriga municipal

dagarse del movimiento tigar las cosas que ocude la Contabilidad y rren en el Municipio de disimo traje de verano. En otras dependencias mu- Limón. Maios vecinos, Georges Clemenceau la sección de economia se nicipales y en la primera Otro juicio no nos meenseña la confección de un ha logrado observar al- rece la actitud de aqueoportunamente a don rarse todo lo contrario, las jovencitas origen de G. Arturo García Solano, manteniendo en su pues. "H y que esperar al amor investiga los hechos en quien la comunidad está compañía de dos emplea recibiendo muchos bedos del departamento a neficios por su gesto va-

Hace pocos días fue desatado contra él una designado don Marco tempestad, y parece que Tulio Sáenz para el car- hay algunas confabucio go de miembro de la nes entre los munícipes Comisión de Cloacas, Ca. limonenses para revocar ñerías y Vías Públicas, el acuerdo emitido, mepor la Municipalidad de jor dicho, para que en lugar del señor Sáenz

gunas incorrecciones de l'os señores, cuando prelas cuales dió cuenta cisamente era de espequien en la actualidad to al señor Sáenz, de liente y enérgico en los

Por el celo de este asuntos que ahora se in-

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Veles, Jabón V Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 594

Los próximos encuentros de Futbol

Desde que terminaron los famosos eneuentros con el buirse al precio elevado de que era de igual parecer. la entrada, que la Junta de Esto viene a demostrar

cipan equipos inferiores. Ahora parece reanimarse el espíritu de los aficionados ximos encuentros, que por resolución de la Liga Nacional de Futdol en su sesión celebrada anoche, se verificarán los dos domingos siguientes entre nuestras

El 18 del corriente y en preciosas a colores. juegos de Campeonato se Lecturas es la verdadera enfrentarán la Gimnastica revista del hogar. Española y la Libertad, y el otro domingo éste último y el Herediano, en disputa de la Copa Camel.

por cuanto en él participan los mejores jugadores nacionales, se podrá deducir quien ha de salir víctorioso en el países de habla castellana y

(*********************************** El Presidente no esta de acuerdo con el empréstito

El Presidente de la Re equipo Peruano, el entusias- pública. al conferenciar con mo por el futbol ha decaido los miemb os de la Comisión notablemente y a los juegos de Hacienda del Congreso posteriores que han habido sobre la contratación del en el Estadio no ha concurri- empré tito norteamericano, do ni un centenar de per y al saber de ellos que no sonas en cada ocasión, aun estaban de acuerdo con esa que esto bien puede atri- negociación, les manifestó

Cultura Física se empeña en que si tal cosa se hace, en el mantener aun cuando parti. Congreso tendrá gran posición ese negociado.

Tinta fresca

«Lecturas». - Revista edi tada en Barcelona y que con tiene gran variedad de cuen tos literarios-artículos de interés actual e ilustraciones

«Mercado Poligráfico .--Revista mensual dedicada De este segundo match, a las industrias de las artes del libro, del papel y comer cio de papelería de todos los portuguesa.

Excelente

febrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

MIRANDA

Aguas minerales: Kola Doble K- a Champagne

Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Doble Grande y Pequeña